
平成２９年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 6日(月) 

午前 

１ 坂口 洋 １．ごみ対策について 

①指定ごみ袋の大量在庫の現状はどうなってい

るか。どう解消・解決するのか。 

②ごみ袋料金値下げに伴うごみ減量目標はどう

するのか。 

③循環型地域づくりの「地域計画」はどのよう

なものか。 

２．子ども医療費窓口無料化について 

○志摩市も子ども医療費窓口無料化を実施して

はどうか。 

60分 市長 

3月 6日（月） 

午前 

２ 上村 繁子 １．志摩市の環境問題について市長の御所見をお

伺いいたします 

①環境問題についての市民活動を、市長はどの

ようにとらえるのか考えを聞く。 

②的矢大橋近くに建設されようとしているメガ

ソーラーについての市長の考えを聞く。 

２．空き家対策への志摩市の取り組みは 

①志摩市の空き家の状況について。 

②空き家の対策と条例の制定について。 

３．志摩市での発達障がい者の支援体制はどうな

のか 

①志摩市での発達障がい者についての教育現場

での取り組み、及び相談体制はどのようにさ

れているのか。 

②発達障がいについて市民に対しての啓発はど

のようにされているのか。 

60分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

3月 6日（月） 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山際 優 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．連携協定について 

①産業振興のため香港の民間事業者との包括連

携協定を締結するというが、その目的と志摩

市の農林水産物の輸出拡大に市はどのように

関わっていくのか問う。 

②志摩市が協定を締結しなければ農林水産物の

輸出拡大ができないのか。 

③輸出しようとする事業者と協定を締結した会

社とのトラブルが発生した場合、志摩市はど

のような対応を取るのか等、担当部署の行動

内容を問う。 

２．里海創生について 

60分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 



平成２９年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 6日（月） 

午前 

３ 山際 優 ①浄化槽からの放流水の水質について問う。 

・下水道浄化槽からの排水において、リンを除

去しているがなぜなのか。 

・下水道浄化槽からの放流水がその周辺海域に

どのような影響を与えているか調査をしたこ

とがあるか。 

・下水道以外に市が管理する浄化槽において、

リンを除去している浄化槽はあるか。あれば

どこの浄化槽か。 

・市が管理する浄化槽において、リンを除去す

るための薬品を購入しているが、その薬品購

入（平成 27年度）の費用は合計いくらか。 

・リンを除去するための浄化槽管理費はいくら

かかるか。 

・民間事業所の 101 人以上の浄化槽においても

リンを除去している施設があるが、建設当時、

行政指導を行っていたか。 

３．地方創生について 

○志摩市創生総合戦略 1－4「地域とのつながり

による県立高校の魅力向上事業」について問

う。 

・具体的にはどのようなことを考えているか。 

3月 6日（月） 

午後 

４ 大西 美幸 １．志摩市における子育て施策への疑問を問う 

①平成 29年 4月より保育所と幼稚園業務の窓口

の一本化がスタートしますが、これまでとの

具体的な職務内容の違いは。 

②幼保園と単独幼稚園とのギャップについて、

どこまで話し合いが進み解消されつつあるの

か。 

③平成 28年度同様、本年も鵜方児童館への申込

希望者数が大きくオーバーしましたが、どう

対処したのか。 

２．安全安心のまちづくりはどこまで進んでいる

のか 

○いわゆる生活弱者への津波避難対策等は。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

3月 6日（月） 

午後 

 

５ 

 

 

野名 澄代 

 

 

１．太陽光発電の現状について 

①市長の見解を問う。 

②具体的な内容を問う。 

60分 市長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 6日（月） 

午後 

５ 野名 澄代 ・事業の届出及び受理。 

・協定書締結の有無と内容。 

・漁業、環境への影響の検討。 

・環境保全条例の運用。 

・事業により発生した影響。 

・自治会及び市民団体からの要請。 

・的矢に計画されている太陽光パネルの対応策。 

・津波浸水区域の危険性。 

２．廃棄物処理について 

①ごみ袋について。 

・過去 4年間の在庫管理と発注。 

・在庫 30 年～40 年とされる不燃ごみ袋の処理

方法。 

②分別方式の変更の検討。 

③不法投棄ごみの処理。 

3月 6日（月） 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福田 和義 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校再編による廃校舎の利活用について 

○市長の政策集の中に、「医療福祉を充実させ、

暮らしやすい志摩市をつくるために、超高齢

化社会で重度介護が必要な状況となっても安

心に暮らせるよう、国民年金で入所できる多

床型の特別養護老人ホームを積極的に誘致・

建設してその家族の支援・対応をしたい」と

あります。具体策等について問います。 

・廃校舎の福祉・社会教育施設としての利活用

について、早急に対策を講じる考えは。 

・医療福祉の充実に関連した公約の早期実現は

可能か。 

・特別措置法はどのように活かされているのか。 

２．観光振興施策について 

①観光振興計画の重点事業の達成度とこれまで

の対応状況について。 

②これからの地域づくりをより積極的にすすめ

るために、伊勢志摩サミットによる知名度ア

ップをどのように活用していくのか。 

③昨年 10 月に「名水サミット in 志摩」が開催

されたが、今後の関連事業への取り組みにつ

いて。 

３．ごみ袋（在庫多量）問題について 

60分 市長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 6日（月） 

午後 

６ 福田 和義 ①不燃用ごみ袋が多量の在庫となった要因は。

在庫・出庫の管理体制に問題はなかったのか。 

②今までに何の対策も検討できなかったのか。 

3月 8日（水） 

午前 

７ 渡辺 友里夏 １．高齢ドライバーの安全をどう支えるのか 

○「自主返納」又認知症と診断された「免許取

り消し」に伴う志摩市の取り組み。 

２．交通弱者対策 

①交通弱者の移動手段の確保、利便性の向上。 

  ②公共交通の利用者増に向けての取り組み。 

３．認知症予防 

○認知症予防、早期に発見する施策。 

４．発達障がいについて 

①発達障がい早期発見。 

②5歳児健診の取り組みについて。 

60分 市長 

担当部長 

3月 8日（水） 

午前 

８ 濵口 三代和 １．ポストサミットの事業施策について問う 

①ポストサミットとして現在までどのような取

り組みをしているのか。これからの考えは。 

②賢島から始まる楽しいまちづくりは。 

③英虞湾の船舶交通を考え直し、新しいまちづ

くり。 

④三重県真珠振興協議会と連携して、真珠のふ

るさと志摩を PRするイベントを継続すべき。 

２．介護職員の不足について 

①志摩市に勤めている介護職員数はわかります

か。 

②志摩市で特別養護老人ホーム・介護老人保健

施設・養護老人ホーム等、介護を要する人た

ちの人数は。 

  ③介護士の絶対数が足りないと思いますが、ど

うしますか。 

３．不妊治療事業助成金について問う 

①特定不妊治療及び不妊治療の助成金につい

て、志摩市で一人の金額は。 

②不妊治療の助成金は自治体によって違いがあ

るが、近隣自治体の金額は。 

60分 市長 

担当部長 

3月 8日（水） 

午前 

 

９ 

 

 

小河 光昭 

 

 

１．観光スポーツ振興策 

○前市長がスポーツ観光都市宣言を行いました

が、竹内市長の観光スポーツに向けた取り組

60分 市長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 8日（水） 

午前 

９ 小河 光昭 みの思いを問う。 

・オリンピック、三重国体を利用した志摩市の

スポーツ振興策は。 

・スポーツ施設整備の考えは。 

・ウォーキング、サイクリングコースの整備計

画は。 

・志摩 B＆G海洋センターの今後の整備予定は。 

・ともやま公園に対する考え方は。 

２．市長公約について 

 ○公約実行に向けての取り組み。 

・分別の簡素化。 

・職員 OBによる災害即応チームの発足。 

  ・空き家の再生計画とは。 

３．国立公園である志摩市での大規模太陽光発電

事業をどう考えるか 

①国立公園内において広く森林を伐採して行う

太陽光発電事業を、市長は本気で止める気が

あるのか。 

②昨年の 3 月に大規模太陽光発電事業が問題提

起されたが、約 1 年間市はどのような対策を

行ったのか。 

3月 8日（水） 

午後 

10 金子 研世 １．人口減少に対する市長の考えについて 

①現状の認識について。 

②志摩市創生総合戦略について。 

③人口減少に対する市長独自の施策について。 

２．志摩市内における買い物困難者について 

①現状の認識について。 

②平成 29年度の対応について。 

  ③長期的な施策について。 

60分 市長 

担当部長 

3月 8日（水） 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

11 

 

 

 

 

 

 

 

 

中村 和晃 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊勢志摩サミット調査推進特別委員会からの

提言書について 

①伊勢志摩サミット後の賢島の現状は。 

②2 月 8 日に提出させていただいた提言書につ

いて、執行部の所見を伺います。 

③里海学舎や渚の交番などの事業の進捗状況

は。 

２．志摩町の防災対策（津波避難）について 

○東日本大震災から 6年が経とうとしています。

60分 市長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 8日（水） 

午後 

11 中村 和晃 南海トラフの大地震に備えての課題はまだま

だ解消されていない状態です。 

・低所にある消防団詰所の移設は。 

・今後の廃校となる小学校の避難施設としての

活用、整備は。しっかりと自治会との協議は

行われていますか。 

・今後は防災施設として現実に即した担当課が

対応するように変えていくと良いのでは。 

３．政治（行政）の継続性について 

①竹内市長就任後、4ヶ月が経過しました。 

市議会議員を経ての市長就任ということで、

これまでの市政運営を踏まえて、今後の継続

性をどのように考えていますか。 

②第 2 次財政健全化アクションプログラムも策

定されましたが、現状の市の財政状況につい

て市長の所見を問うとともに、公約を実現し

ていくための財政的なリスクはありません

か。 

3月 8日（水） 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

谷口 覚 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１． 新年度予算案について 

 ①新年度予算について市長の考えは。 

 ②内容について具体的に問う。 

・前年度予算のうち、見直し及び廃止した事業

は。件数と主なものは何か。 

 ・新規事業の本数と中味は。 

 ・財政調整基金の見通しは。 

 ・地方債の充当先は。 

 ・繰入金について。 

  ＊ふるさと応援基金分はいくらか。 

  ＊その使い道は何の事業でそれぞれいくら

か。 

 ・人件費、物件費、扶助費の増減の理由は。 

 ・市税収入について。 

  ＊歳入確保の努力は。 

  ＊企業誘致は。 

２．買い物難民について 

 ○大型スーパー廃業に伴う買い物難民の救済策

は。 

３．ふるさと納税について 

60分 市長 

担当部長 
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                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 8日（水） 

午後 

12 谷口 覚  ①平成 28年度分の寄附金額と流出金額は。 

 ②返礼品、業務委託料等を差し引いた金額は。 

 ③返礼品の数、業者数、選び方は。 

 ④使用目的を指定しているものの件数、金額は。 

 ⑤指定していないものの活用方法は何か考えて

いるのか。 

 ⑥寄附者に対し志摩市を訪れてもらう方法は考

えているのか。 

3月 9日（木） 

午前 

13 橋爪 政吉 １．ボランティア活動の促進について 

○市長が選挙時に重点政策として掲げた志摩市

内におけるボランティア活動推進についてお

聞きしたい。 

２．三重県が推し進める魚食文化を中心とした「環

境食育プログラム」への取り組みについて 

○資源豊富な水産資源を活用したプロジェクト

として、三重県が推し進める環境の観点から

見る魚食文化「環境食育プログラム」への取

り組みについてお聞きしたい。 

３．インバウンド観光における誘客の取り組みに

ついて 

 ○志摩市におけるインバウンド誘客への考え方

や、志摩市の今後の方向性についてお聞きし

たい。 

４．GOGO FOODS CO.LTDとの協定について 

 ○志摩市と GOGO FOODS CO.LTD との産

業振興を目的とした包括協定についてお聞き

したい。 

60分 市長 

担当部長 

3月 9日（木） 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中村 孝司 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊勢志摩国立公園満喫プロジェクトについて 

○平成 29 年度どのような整備計画があります

か。（ポストサミット事業を含む）。 

２．阿児交番の機能拡充について 

①阿児交番の規模と現状は。 

②市長就任後阿児交番の機能拡充を求める要望

を行いましたか。 

３．伊雑ノ浦再生への取り組みについて 

 ①伊雑ノ浦の現状は。 

 ②豊かな伊雑ノ浦を取り戻すために、平成 29年

度以降どのような事業に取り組みますか。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 
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                             №8 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 9日（木） 

午前 

14 中村 孝司 ４．三重県が管理する道路・河川整備について 

 ①県道浜島阿児線（塩屋バイパス）の整備計画

と進捗状況は。 

 ②二級河川前川の整備計画と進捗状況は。 

3月 9日（木） 

午前 

15 上村 秀行 １．バリアフリー観光について 

①志摩市のバリアフリーの現状について。 

 ②三重県はバリアフリー観光ガイドを作成して

いるが、志摩市は作成する予定はありますか。 

 ③バリアフリー観光とそれに伴う観光客の誘客

について。 

 ④市内海水浴場のバリアフリー化はどこまで進

んでいるか。 

 ⑤観光施設のバリアフリーに対しての補助金制

度を志摩市は考えているのか。 

 ⑥志摩市の公共施設において、おもいやり駐車

場はどれだけ確保されているか。 

 ⑦伊勢市、鳥羽市は伊勢志摩バリアフリーツア

ーセンターと共同事業をしているが、志摩市

は共同事業をする考えはあるのか。 

２．志摩市の農福連携について 

①志摩市の農福連携の現状。 

②今後の志摩市の農福連携についての政策は。 

３．志摩市の観光政策について 

○観光協会が体制整備されたことにより、その

後の運営効果について市長はどのように認識

されていますか。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

 


